

# Lausizische Monatschrift

1795.

Novemb. Elftes Stück.

I.

Die Gränzen zwischen der Oberlausiz und  
Böhmen, in mineralogischer Rücksicht  
betrachtet.

Beschluß.

Ich komme jetzt zu einem der interessantesten  
Basaltberge des Bunzlauer Kreiffes, dem Fried-  
länder Schloßberge. Sein wirklich überraschen-  
der Anblick bestimmte schon im Jahre 1783. Leske  
in dem Leipziger Magazine zur Natur-  
kunde, Mathematik und Ökonomie,  
im 2ten Stücke, S. 161. u. ff. den Liebhabern  
der Geognosie eine Beschreibung desselben zu schen-  
ken. Ich habe diese Beschreibung nicht gelesen,  
um so wahrer und origineller wird das Bild da-  
von seyn, das ich hier aufstelle.

Der Friedländer Schloßberg liegt un-  
weit der Lausizer Gränze, der Stadt gegen Süden,  
mit einiger Abweichung gegen Osten. Von der  
an seinem Fusse vorbeifliessenden Wittiche erhebt

R

er